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Anwesend: Bgm. Haux 
Bock 
Engl 
Freyer-Zacherl 
Heidrich 
Guizetti 
Dr. Kaiser 
Lichtfuß 
Metius 
Metzner 
Muhs ab TOP 8 
Dr. Richter 
Rohrmoser 
Schmid-Zeller 
Schulte-Krauss 
Sefzig 
Siebler 
Walterspiel  
Wechner 
Weimar 
Zeitlberger 

 
Entschuldigt: 
 

  
Muhs Ab TOP 16 

Beginn der Sitzung:  

Ende der Sitzung: 

19:35 Uhr 

22:00 Uhr 

  
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt Gemeinderat Wechner einen Antrag zur 
Geschäftsordnung, den Tagesordnungspunkt 10 (Vorstellung des 
Gewerbeverbands Krailling und seiner Arbeit) auf die nächste Sitzung zu 
verlegen. Für den Antrag stimmten 14 Gemeinderätinnen und Gemeinderäte, 
dagegen 4 Gemeinderätinnen und Gemeinderäte (ohne Kaiser, Muhs, Bock). 
Der Tagesordnungspunkt 10 wird somit auf die nächste öffentliche Sitzung 
verschoben.  
 
 lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

75 Bürgerfragestunde 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Es gab keine Anfragen von Bürgerinnen und Bürgern. 
  

  - für - gegen den Beschluss 



Öffentliche                                        Blatt Nr.           

GEMEINDERATSSITZUNG 
am 29. September 

 
 

Zahl der ordnungsgemäß geladenen Mitglieder: 21 
Zahl der entschuldigten Mitglieder: - 
Zahl der nicht entschuldigten Mitglieder: - 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 21 

 

  54 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

76 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
21. Juli 2020 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Die Niederschrift über die Sitzung vom 21. Juli 2020 wird in der vorliegenden Form 
genehmigt. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

77 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
11. August 2020 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Die Niederschrift über die Sitzung vom 11. August 2020 wird in der vorliegenden 
Form genehmigt. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

78 Beantwortung von Anfragen aus vorangegangenen Sitzungen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 a) Geschäftsleiter Wolfrum beantwortet Anfragen vom 21. Juli 2020: 
  
„Gemeinderätin Freyer-Zacherl möchte über die Grabungskosten der Archäologen 
auf dem Paulhan Platz und der Würmwiese informiert werden. Außerdem möchte 
sie erfahren, wer für die Kosten aufkommt. Herr Beel stellt fest, dass die 
Gemeinde diese nach Vorgaben übernimmt, es jedoch noch keine Rechnung 
gab.“ 
  
Bauamtsleiter Beel teilt mit, dass die Kosten nun vorliegen. Eine Aufstellung wird 
in der nächsten Sitzung verteilt. 
 
b) „Gemeinderätin Schulte-Krauss fragt erneut nach der Lichtverschmutzung beim  
TV beim Altenheim.“ 
 
Bürgermeister Haux teilt mit, dass er die Anfrage an den Hauselektriker der 
Caritas weitergegeben hat. 
c) „Gemeinderätin Schulte-Krauss bittet, wegen der Gräbersegnung auf dem 
Friedhof Pentenried im Oktober keinen Abendtermin zu vereinbaren. 
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Bürgermeister Haux wird die Bitte weitergeben.“ 
 
Bürgermeister Haux hat noch keinen Kontakt aufgenommen. 
 
d) „Gemeinderätin Dr. Kaiser teilt mit, dass es in der Herrmann-Aust-Straße ein 
Tempo 30 Schild am Ende der Verkehrsberuhigten Zone gibt. Das Schild 
„verkehrsberuhigte Zone“ wird davon überdeckt, und führt zu Verwirrung bei den 
Autofahrern. Die Verwaltung wird dies überprüfen und gegebenenfalls ändern.“ 
 
Geschäftsleiter Wolfrum teilt mit, dass es ihm nicht bekannt ist, ob die Situation 
bereits geändert wurde. 
 
e) „Gemeinderat Engl fragt an, wann die Würmbrücke abgenommen wird. Herr 
Beel teilt mit, dass die Baumaßnahmen bis Mitte August abgeschlossen sein 
sollen.“ 
 
Bauamtsleiter Beel teilt mit, das alle Mängel behoben wurden und die Brücke am 
07. September 2020 abgenommen wurde. 
 
f) „Gemeinderätin Schulte-Krauss bietet einen Kontakt an zur Beratung der 
technischen Umsetzung des Live-Streams bei der Gemeinde Seefeld.“ 
 
Geschäftsleiter Wolfrum berichtet aus Seefeld, dass dort noch kein Antrag 
eingegangen ist. Es wurde bisher ein Test durchgeführt, der von einem/r der 
Gemeinderätin bzw. Gemeinderat privat finanziert wurde. 
 
 

  - für - gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

79 Bekanntgaben und Anfragen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

  
Anfragen 
 
a) Biomasse Heizwerk KIM 
Gemeinderat Heidrich fragt, warum die Umbauphase bereits mehr als 1 Jahr 
andauert. Er möchte dringend erfahren, woher die Verzögerung kommt. 
 
Geschäftsleiter Wolfrum wird bei dem Betreiber BayWa nachfragen, er hat aktuell 
keine Information dazu. 
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b) Energie Heizanlage Schule 
 
Gemeinderat Heidrich möchte von der Verwaltung eine Aussage, mit welchem 
Energieträger die Heizungsanlage der Schule hauptsächlich beheizt wird. 
Bauamtsleiter Beel antwortet, dass hauptsächlich Pellets verwendet werden. 
 
c) Vereinsbroschüre 
Gemeinderätin Schulte-Krauss weist darauf hin, dass in der neuen 
Vereinsbroschüre für Krailling und Planegg nur wenige Vereine aus Krailling und 
Pentenried aufgeführt werden. 
 
Wirtschaftsförderer Broschell antwortet, dass er dieses Thema bereits 
angesprochen hat, Herr Waldbart hat nach eigener Aussage alle Vereine 
angeschrieben und mehrmals um Inhalte gebeten. 
Die Verwaltung wird einen Einleger erstellen, in dem fehlende Vereine, die dies 
wünschen, mit aufgenommen werden. 
 
d) Container Sanatoriumswiese 
Gemeinderätin Schulte-Krauss möchte klarstellen, ob es wirklich einen Beschluss 
gibt, dass (Schul-)Container während des Umbaus der Grundschule Krailling auf 
der Sanatoriumswiese aufgestellt werden. Geschäftsleiter Wolfrum stellt fest, es 
ist kein Beschluss dazu gefasst worden. 
 
e) Sachstand 5G 
Gemeinderat Sefzig bittet für eine der nächsten Sitzungen des BUV einen 
Sachstand zum Thema 5G in Krailling. Bürgermeister Haux sagt dies zu. 
 
 

  - für  - gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

80 Verschiedenes 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 a) Breitbandprojekt Waldsanatorium/Bauhof/Feuerwehr 
Breitbandpate Broschell teilt mit, dass die Regierung von Oberbayern die 
Fördersumme für den Ausbau Waldsanatorium/Bauhof/Feuerwehr in voller Höhe 
ausbezahlt hat. 
 
b) Breitbandprojekt Gut Hüll 
Breitbandpate Broschell teilt mit, dass die Regierung von Oberbayern für den 
Ausbau des Ortsteils Gut Hüll Fördermittel genehmigt hat. 
 
c) Sonderbudget Leihgeräte 
Geschäftsleiter Wolfrum teilt mit, dass das Sonderbudget Leihgeräte („SoLe“) für 
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die Grundschule Krailling erfolgreich beantragt und bereits ausbezahlt wurde. 
 
d) Beschluss BUV  
Gemeinderat Engl möchte einen Beschluss aus dem BUV vom 15.09.2020 
anfechten. Es geht um den Beschluss Nr. 72/2020ö zur Fällung einer 
dreistämmigen Linde in Pentenried.  
Die Fällung soll nicht durchgeführt werden. Geschäftsleiter Wolfrum antwortet, 
dass der Antrag nach § 26 GeschO aus formellen Gründen nicht möglich ist, u.a. 
weil die Dritte Bürgermeisterin Muhs abwesend ist und keine Eilbedürftigkeit 
besteht. 
 

  - für  - gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

81 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Geschäftsleiter Wolfrum hat keine Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung. 
 

  - für - gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

82 Bündelausschreibung Öffentlicher Personennahverkehr (ÖPNV) Vorstellung durch 
die Verkehrsmanagerin des Landkreises Starnberg, Frau Münster 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Frau Münster, Verkehrsmanagerin aus dem Landratsamt Starnberg stellt den 
Sachverhalt für die neue Bündelausschreibung vor. Es werden verschiedene 
Anfragen zu den Linien gestellt. 
 
Der Gemeinderat beschließt: 
 
1. Der Sachvorschlag der Verwaltung zur Neuausschreibung der MVV-
Regionalbuslinien 906, 936 und 967 wird zur Kenntnis genommen.  
2. Die Gemeinde Krailling stimmt der Neuausschreibung der MVV-
Regionalbuslinien 906 und 936 zum Fahrplanwechsel im Dezember 2021 mit 
einer Vertragslaufzeit von 8 Jahren sowie der Regionalbuslinie 967 mit einer 
Vertragslaufzeit von 4 Jahren mit der Option der Verlängerung um weitere 4 
Jahren wie dargestellt zu.  
3. Die Gemeinde Krailling übernimmt die auf die Gemeinde fallenden Defizitanteile 
an den vorgenannten Regionalbuslinien entsprechend der Regelungen zur 
Finanzierung des ÖPNV-Angebotes im Landkreis Starnberg (Beschluss des 
Kreistages vom 30.03.2020 (BV 0739/2014-2020/STA).  
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4. Der Bürgermeister wird ermächtigt, die hierfür notwendige Vereinbarung mit 
dem Landkreis zu treffen.  
 

  21 für 0 gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

83 DigitalPakt Schule 
- Vorstellung des Konzepts für die Grundschule Krailling 
- Beschluss über das weitere Vorgehen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Herr Küffer vom Schulamt Starnberg stellt das Digitalkonzept für die Grundschule 
Krailling mit den verbundenen Anschaffungs- und Folgekosten vor. 
Verschiedene Gemeinderäte stellen Fragen zu Realisierung des Projekts und zu 
den Details. Herr Lindner und Herr Küffer beantworten die Fragen. 
Frau Schlegel (Rederecht erteilt mit 21:0 Stimmen), Lehrerin aus der Grundschule 
Krailling betont die Dringlichkeit des Anliegens für einen möglichen Lockdown, sie 
sieht die Schule aktuell nicht vorbereitet. 
 
Der Gemeinderat beschließt wie folgt: 
Die Gemeinde Krailling nimmt am Digitalpakt Schule teil. Der entsprechende 
Antrag an die Regierung von Oberbayern soll gestellt werden. Ein Planungsbüro 
kann entsprechend der Vorstellung von Herrn Küffer und Herrn Lindner beauftragt 
werden, sobald die Zusage der Regierung von Oberbayern vorliegt.  
Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung mit der entsprechenden Umsetzung; 
die erforderlichen Haushaltsmittel sollen im Haushalt 2021 bereitgestellt werden. 
 

  21 für 0 gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

84 Erlass einer neuen Geschäftsordnung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Geschäftsleiter Wolfrum stellt die Ergebnisse der Vorbesprechungen vor. Zweite 
Bürgermeisterin Weimar lobt die Ergebnisse des Arbeitskreises zur 
Geschäftsordnung, weist aber darauf hin, dass die Ausgabenkompetenz des FSK-
Ausschusses auf 25.000 Euro angehoben werden sollten. 
 
Der Gemeinderat erlässt die vorliegende Geschäftsordnung mit der 
entsprechenden Änderung (in § 8 Abs. 3 Nr. 1 Buchst. a dritter Spiegelstrich wird 
der Betrag auf 25.000 € angehoben). 
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  21 für 0 gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

85 Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 39 „Betreutes Wohnen“ 
a) Abwägungsbeschluss zu den im Verfahren der öffentlichen Auslegung nach § 3 
Abs. 2 BauGB sowie Beteiligung der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher 
Belange und nach § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen Bedenken und Anregungen 
b) Beschluss über das weitere Verfahren 
 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderat Wechner und Gemeinderätin Dr. Richter sind wegen persönlicher 
Beteiligung gemäß Art. 49 GO von der Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Bauamtsleiter Beel teilt die bisherigen Verfahrensschritte mit, alle Unterlagen sind 
zugestellt worden und auf der Homepage der Gemeinde zur Einsicht. Herr Ufer 
vom Büro Terrabiota stellt den Sachverhalt vor. Bürgermeister Haux stellt die 
Frage, ob die Bewertung der Abwägung detailliert dargestellt werden sollen (6 
Stimmen dafür, 13 dagegen, daher abgelehnt). Gemeinderätin Schulte-Krauss 
weist auf eine nicht beantwortete Beschwerde vom 18.02.2020 an das 
Landratsamt hin, die bis heute nicht beantwortet ist. 
 

a) Der Gemeinderat beschließt den in der Anlage zusammengestellten 
Abwägungsbeschlüssen zuzustimmen. 

 
b) Das Planungsbüro Terrabiota wird beauftragt, alle beschlossenen 

Änderungen in den Entwurf des Bebauungsplans Nr. 39 einzuarbeiten. Die 
Verwaltung wird beauftragt eine Wiederholung der öffentlichen Auslegung 
sowie die Beteiligung der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher 
Belange nach § 4a Abs. 3 BauGB durchzuführen. 

 
  14 für 5 gegen den Beschluss (ohne 

Dr. Richter und Wechner)  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

86 Bestellung einer Standesbeamtin für den Standesamtsbezirk Krailling 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat beschließt, Frau Alexandra Maiblüh mit Wirkung vom 
01.10.2020 zur Standesbeamtin zu bestellen. 
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  21 für 0 gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

87 Jahresrechnung 2019 
Ergebnisfeststellung und Entlastung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Der Gemeinderat stellt 
1. das Ergebnis der Jahresrechnung 2019 mit 26.686.712,85 Euro fest. 
2. erteilt der Altbürgermeisterin Christine Borst und dem Ersten Bürgermeister 
Rudolph Haux für das Haushaltsjahr 2019 die Entlastung. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss (ohne 
Haux) 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

88 Änderung der Friedhofsgebühren 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Frau Dr. Richter möchte, dass die Kosten nur zeitlich begrenzt erhöht werden. Die 
Verwaltung soll günstigere Angebote prüfen. Gemeinderat Sefzig bittet die 
Verwaltung, eine längere Kündigungsfrist von sechs Monaten zu prüfen.  
 
Der Gemeinderat beschließt, die Erhöhung der Gebühren anzunehmen und 
beauftragt die Verwaltung die Änderung der Gebührensatzung vorzubereiten. 
 

  21 für 0 gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

89 Ausnahmegenehmigung für ein Grabmal 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Hauptamtsleiterin Sona stellt den Antrag vor. 
 
Der Gemeinderat beschließt, keine Ausnahmegenehmigung für das Grabmal zu 
erteilen. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

90 Widmung nach Art. 6 BayStrWG 
Weg über die Brücke am Braungelände 
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 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Bauamtsleiter Beel stellt den Sachverhalt dar.  
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Krailling widmet gemäß Art. 6 BayStrWG den 
neue Weg und die neue Brücke über die Würm zwischen Gautinger Straße und 
Margaretenstraße als beschränkt-öffentlichen Fußweg mit Fahrradfahrer frei. 
Die Brücke über die FlNr. 101 zwischen den FlNr. 64 und 108 erhält den Namen 
„Anton-Kleber-Brücke“. 
Die Wege auf den FlNr. 64, 64/2 und 108 erhalten derzeit keinen Namen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Widmung ortsüblich bekanntzumachen und 
den Weg in das Straßenbestandsverzeichnis einzutragen. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

91 Verlängerung des Projekts „Windelsäcke“ 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Hauptamtsleiterin Sona stellt den Antrag vor.  
 
Der Gemeinderat beschließt, die Maßnahme „Kostenlose Windelsäcke“ um ein 
weiteres Jahr zu verlängern. 

  17 für 3 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

92 Verlängerung des Zuschusses für einen Integrationskoordinator in der Asyl-
Wohnanlage Krailling 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Hauptamtsleiterin Sona stellt den Antrag vor. 
 
Gemeinderätin Dr. Richter stellt den Antrag zur GeschO, den Antrag in den FSK 
am 06.Oktober 2020 zu verschieben. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

93 Förderung des Einzelhandels durch eine „Digitalprämie“ 
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 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderätin Freyer-Zacherl stellt den Antrag zur GeschO, den Antrag in den 
FSK am 06. Oktober 2020 zu verschieben. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss  

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

94 Zweckverband staatliches Gymnasium Würmtal  
Benennung von weiteren Stellvertretern für die Mitglieder Verbandsversammlung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Geschäftsleiter Wolfrum stellt den Sachverhalt dar. 
 
Die CSU-Fraktion stellt Gemeinderätin Dr. Richter als weitere Vertretung zur 
Verfügung, die Fraktion der Grünen Gemeinderätin Dr. Kaiser, Gemeinderat 
Heidrich für die FBK. 
 

  20 für 0 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

95 Kurzzeitpflegeplatz im Caritas-Altenheim Maria Eich 
Weitere Finanzierung 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Hauptamtsleiterin Sona trägt den Sachverhalt vor. 
 
Die Leistung für den Kurzzeitpflegeplatz soll weitergeführt werden. 
 

  6 für 14 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

  
Der Antrag ist somit abgelehnt. 
 

lfd. Nr. Beschlussgegenstand 

96 Antrag der CSU Fraktion gem. § 26 Abs. 1 GeschO: Ermittlung des mittelfristigen 
Bedarfs an Kinderbetreuungsplätzen 

 Beschlussfassung des Gemeinderats 

 Gemeinderat Wechner stellt den Sachverhalt dar.  
 
Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, die Zahlen für den mittelfristigen 
Bedarf an Kinderbetreuung durch ein Fachbüro zu ermitteln. 
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  20 für 0 gegen den Beschluss (ohne 
Muhs) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rudolph Haux    Broschell 
     Erster Bürgermeister   Schriftführer 


